

Le lien littér@ire [#83]

La lettre d'information mensuelle d'Anne-Bénédicte Joly

Octobre 2008

En septembre, la rentrée scolaire avait donné le ton. Octobre est la continuation de cette mélodie. Petit à petit, les mesures se sont inscrites sur la portée de l'écriture des notes et un air harmonieux est né. Les mots s'y sont accrochés par la suite, sonnait juste en s'accordant aux sons au gré de l'inspiration. Ce mois-ci, vous pourrez chanter avec moi et trouver le cadre qui vous correspondra le mieux. Lire ce qui a été écrit vous permettra, même inconsciemment, d'oser laisser parler votre plume et... pourquoi pas d'écrire aussi vous-même ?

Honneur aux collectifs d'écrivains ! En effet, après les choix des genres et des thèmes puis après les phases de recherche et de documentation, les deux projets « Une année, un livre ! » menés cette année scolaire ont réellement débuté car les premières lignes ont été écrites. Le thème fixé avec la classe de sixième est le Bénin à travers des fables et contes explicatifs ; quant aux écoliers de l'atelier écriture, nous partirons cette année sous les mers à travers un roman purement imaginaire. Vous pouvez déjà découvrir des premiers extraits sur le site de mon association qui vous donneront, les auteurs l'espèrent, envie de découvrir les aventures livresques de leurs personnages de papier. En écho à ces projets, nous avons également eu la chance d'être invités par la librairie La Passerelle à participer à une lecture-dédicace dans le cadre du vingtième anniversaire de la manifestation Lire en fête consacrée cette année à la littérature jeunesse. Encore un merveilleux moment de partage et d'échange au milieu des livres.

Et si vous écriviez vos plus jolies rencontres ? Vous avez sûrement vécu une belle rencontre sans jamais avoir osé la mettre en mots... Vous vous êtes souvent dit : j'aimerais bien l'écrire un jour... Mais le manque de temps, l'angoisse de la page blanche... Alors, le nouveau rendez-vous proposé par la bibliothèque d'Antony (Hauts de Seine) est pour vous ! En effet, à partir du mois d'octobre et à raison d'un atelier par mois, j'anime un atelier écriture sur le thème de la rencontre. Franchissez le pas. Laissez parler votre plume au gré de vos émotions pour évoquer des gens, des lieux, des temps, des personnages, des objets qui auront marqué votre vie. Faites confiance à votre encre. Venez vous laisser emporter par l'alchimie de l'écriture pour rendre indélébiles vos paysages d'états d'âme. Venez faire revivre, le temps d'une ou deux séances, vos plus émouvants moments et permettez-nous de les partager. Les paroles s'envolent mais les écrits restent pour nous aider à nous souvenir des belles choses...

Enfin, quelques informations à propos de mon prochain roman. Comme vous le savez, la première phase d'écriture est achevée et j'ai entamé depuis quelques semaines la période de corrections. Il s'agit surtout, à ce stade, de chasser les coquilles, de modifier quelques passages, de valider la syntaxe et la grammaire, de corriger les concordances des temps et de contrôler la cohérence globale de mon texte. Mes travaux actuels avancent bien, en tout cas, exactement comme je l'avais imaginé. Je devrais être en mesure de publier mon livre, comme prévu, en tout début d'année prochaine. J'ai évidemment, pour répondre à certaines de vos questions, déjà choisi mon titre, mais... pour conserver l'envie de découvrir mon roman intacte, je ne dévoile rien pour le moment ! Je vous tiendrai évidemment informé des toutes dernières avancées et de la date de publication car partager la naissance d'un livre est toujours un moment privilégié.

Quand je vous parlais de la douce mélodie de l'écriture en ce mois d'octobre...

En attendant, bonne lecture.

Anne-Bénédicte Joly

ISSN 1954-3824 - Directeur de la publication : Anne-Bénédicte Joly